

臨時納税相談窓口を開設	2
年末のごみの収集日程	3
三鷹市の財政状況	4・5
保育園入園のご案内	8
市立保育園のあり方に関する基本方針	9
学童保育所入所申込受付	10
成人を祝福するつどい	11
ガーデニングコンテスト受賞者決定	12

市立施設の吹き付けアスベスト(石綿)調査結果と除去計画をお知らせします

市民のみなさんが、安心して市の公共施設をご利用いただくために、調査により判明した1%を超えるアスベストを含む露出の吹き付け材は、速やかに全て除去します。 ➡ 環境対策課 ☎ 内線2523

1 調査結果

公共施設の安全対策のために平成16年11月16日に策定した「三鷹市公共施設アスベスト対策基本方針」に基づき、平成8年3月までに建てられた市の公共施設95施設の吹き付けアスベスト(石綿)の調査を平成17年6月～10月にかけて実施しました。

その結果、露出の吹き付けアスベストの含有が1%を超えたものが、7施設で確認されました。

吹き付けアスベストが確認された施設では、室内にアスベストが飛散していないか確認するために、空気中アスベスト飛散状況調査(室内空気環境測定)についても実施しました。その結果、すべての施設で基準(1㎡当たり10本以下)を下回り、安全であることが確認できました。

なお、小・中学校、幼稚園の施設20校・2園については、昨年度すでに調査を行い、4施設で露出の吹き付けアスベストが確認され、すべて除去が終了しています(空気中のアスベスト飛散はありませんでした)。

2 除去計画

露出の吹き付けアスベストが確認された施設は、計画的に全て除去を行います。除去については、各施設の利用者、使用状況などを考慮して実施します。なお、改修までの間、定期的に室内空気環境測定を行い、安全確認を行います。市民のみなさんには、ご迷惑をおかけしますが、ご理解とご協力をお願いします。

3 今後の対応

法令の定義では、重量の1%を超えて含有するものが吹き付けアスベストですが、今回の調査で、1%以下のアスベストを含む露出の吹き付け材が確認された施設についても、安全確保のために今後計画的に除去を行います。市の公共施設の改修・解体工事などを実施する場合には、今回調査対象とならなかった成形板やタイル、保温材などについて事前にアスベストの含有を調査し、アスベストの含有が確認された場合には適切に処理を行います。

早急に除去対応する施設		
平成17年度三鷹市公共施設アスベスト調査結果および除去計画		
施設名	場所	改修予定時期
大沢コミュニティセンター	空調機械室	平成18年4月～6月
東部下水処理場	管理棟	平成18年4月～6月
井の頭ポンプ場	1Fホール	平成18年4月～6月
第二体育館	変電設備室ほか	平成18年4月～5月
社会教育会館	電気室	平成18年4月～5月
みたか井心亭	管理人室ほか	平成18年6月～8月
市民センター・議場棟	傍聴人ホール	平成18年7月～8月

既に除去済みの施設		
平成16年度調査でアスベストが確認された小・中学校(既に除去済み)		
施設名	場所	除去時期
羽沢小学校	図工室ほか	平成17年7月～8月
南浦小学校	倉庫	平成17年7月～8月
第一中学校	第一音楽室ほか	平成17年7月～8月
第六中学校	第一音楽室ほか	平成17年7月～8月

4 民間建築物の解体の届出窓口

- 《アスベスト含有建築物で吹き付けアスベストを15平方㎡以上使用または500平方㎡以上の床面積の施設の解体・改修など(都の環境確保条例に基づく届出)》
環境対策課 ☎ 内線2523
- 《80平方㎡以上の建築物の解体工事(建設リサイクル法に基づく届出)》
建築指導課 ☎ 内線2829
- 《石綿含有建築物等の解体等の届出について(労働安全衛生法に基づく届出)》
三鷹労働基準監督署 ☎ 48-1161

5 問い合わせ・相談窓口のご紹介

- 《環境一般について》
環境対策課 ☎ 内線2523
- 《健康関連について》
健康推進課 ☎ 46-3254
多摩府中保健所 ☎ 042-362-2334
- 《市の公共施設について》
環境対策課 ☎ 内線2523
教育施設については、施設課 ☎ 内線3223
除去計画対象施設のアスベスト除去については、各施設まで。
- 《アスベストの調査・除去費用の融資・利子補給の制度について》
勤労者 生活経済課 ☎ 2543
中小企業者 生活経済課 ☎ 2543
環境対策課(利子補給のみ) ☎ 内線2523
- 《労働災害の相談窓口》
三鷹労働基準監督署 ☎ 48-1161

これは今年で12回目を数えますが、駅前5つの商店会が市民の皆さんに季節感を贈ると共に、地域の活性化をはかるために取り組んでいるもので、それに地元企業も協力して行われてきました。

寒い季節に、イルミネーションのあかりは、歩く人々の心も体も暖めてくれるように感じます。

さて、現在JR三鷹駅のデッキでは改修工事が実施されています。これはデッキの面積を拡大し、エレベーター、エスカレーターや視覚障がい者用誘導ブロック、表示サインを新設整備するなど、バリアフリー度の向上をはかるものです。

工事は来年3月の完成に向けて「安全第一」をモットーに進めていますが、しばらくの間ですが、一部の歩行空間が狭くなり、タクシー乗り場が移動するなど、特に通勤通学時間の混雑時には、大変ご不便をおかけしています。バリアフリー度を向上させる工事とはいえ、一時期一部で段差が生じていることなどを心苦しく思います。

市民の皆さんの一層のご理解とご協力をいただきますようお願いいたします。

おだやかに、落ち着いて、思い出す、深く過したいものですね。

市長コラム

三鷹市長 清原慶子

イルミネーションのきらめき

